

PRECIOS DE SUSCRIPCION
VIGO ABELANTANO
Ano... Trimestre...
Los demás países...

REDACCION Y ADMINISTRACION
CUEVA, NUM. 5, ENTRESUELO
Telefono 332
Anuncios y comunicados a precios convencionales...

Numero suelto 5 céntimos
25 numeros 75 céntimos

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

Numero atrasado 25 céntimos
No se devuelven originales

LA AGENCIA HAVAS, plaza de la Bourse, núm. 8, en París, y la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, C. y S. Alcala, en Madrid, son los que en su arguente de distribuir los anuncios extranjeros para el extranjero.

EL MIEDO

En las alturas del poder existe la misma preocupación de siempre; el terror a la revolución. Con los calores de estos días Villaverde no duerme. Cánovas al partir le dijo: «Mucho ojo», guiñando el izquierdo, y D. Raimundo Fernández (a) ministro de la Gobernación, no vive ni descansa. Ayer se pesó en la báscula del Bazar de la Unión y había perdido diez kilos desde la ausencia del monstruo. Porque, lo que él dice: Cuando estaba en la Huerta D. Antonio, poco me importaba a mí nada. Había un motín ó varios motines en provincias, se lo contaba al presidente, y él me decía lo que debía hacer. Pero ahora, es terrible, ¿a quién voy a contar lo que ocurra? Estos meses de agosto y septiembre son atroces. Sueño con Garellano, Albuera, San Gil, Casero... Me parece escuchar ¡viva la...! cuando se retira la gente de la verbera y yo soñoliento descanso sobre el sillón del ministerio entre el telégrafo y el teléfono. Al entrar en mi casa a la madrugada, el ruido que produce el carnicero de la esquina al cortar la carne, se me asemeja al de varios regimientos de caballería marchando al trote. No es esto lo más malo, sino que a lo mejor me llama Dato para darme datos de cómo van nuestros protegidos en provincias para las próximas elecciones, y no es pequeño el susto que llevo. Además, mi situación es indefinible, tengo miedo, pero mucho miedo de que ocurra algo y me coja como a D. Pio Guillón, de sorpresa. D. Antonio no me lo perdonaría nunca. Si no ocurre nada, tampoco me luzco, ni me acredito de ministro precursor. Moret, ¡ah! Moret tenía siempre ovidios de hilos revolucionarios. Cada veinticuatro horas salvaba las instituciones. Esto viste bien a un ministro del interior. ¿A qué debo mi carrera? Como gobernador tuve una Santa Isabel, la Universidad, los estudiantes... ¿Por qué volvéis a la memoria mía tristés? Si yo necesito un movimiento, Cánovas le necesita, todos le necesitamos. Hace falta impedir que los fusionistas nos arrojen del poder, y para esto hay que inventar una novela revolucionaria, salvar la sociedad y asegurar el poder. ¿Cómo se hace eso? Y si la realidad se impusiese... De mí mismo tengo miedo.

Un acto político

Señor director de El País. Muy señor mío: En el momento que tuve noticia de que los republicanos del distrito de Palacio se preparaban a luchar en las próximas elecciones de diputados provinciales, concebí el propósito de retirar mi candidatura, pues entendía y entiendo que mi modesto nombre podría presentar la más ligera dificultad a los que desde hoy con mucho gusto reconozco como mis correligionarios. Desisto, pues, desde este momento, de ir a la lucha electoral, rogándole haga presente a los que desde hoy repito, son mis correligionarios, mi vivo y ferviente deseo por su triunfo, ofreciéndoles desde luego mi modesta cooperación, y desandando me señalen un puesto de simple soldado en las avanzadas del partido republicano. Aprovecha gustoso esta oportunidad un antiguo fusionista para ofrecerse a usted desde este día como republicano y afectísimo s. s. g. b. s. m., Serafín Rodríguez Portillo. Madrid agosto 14 de 1892.

COMENTARIOS

Leemos en El Correo: «Las cartas de Filipinas que hoy se han recibido, dicen que el capitán general ha desterrado a las islas del Sur al conocido escritor de aquel país, Sr. Rizal, autor de la novela Noli me tangere.» Compraremos un ejemplar de esa obra. Debe estar llena de razones que justifiquen la medida del capitán general. Porque cuando el capitán general la ha tocado, a pesar de la prohibición latina que lleva por título, materia contumaz tiene que haber en ella por fuerza. ¿Quién más competente en materias literarias en estos tiempos que un capitán general? Es bien extraño que cuando casi toda la prensa se preocupa del discurso que va a pronunciar el Sr. Sagasta en Asturias, aparezca en el órgano de su partido la siguiente nota, en la que se revela cierta displicencia propia de los que han perdido la fe: «Cuestiones políticas, dice, que interesan al país, ahora no se advierten. Pero aunque las hubiera, adelantaría una hora siquiera la vuelta de los liberales, dados los carriles en que se ha metido la nave del Gobierno.» Hombre! Tales cosas pudiera decir el señor Sagasta que hiciese necesaria esa vuelta. ¿O es que ya el colega ha perdido también toda esperanza? Lo que hay es que las cosas que pudiera decir el Sr. Sagasta no las dirá. ¿Y sabe El Correo por qué?

Porque el Sr. Sagasta no quiere hoy el poder. ¿Y sabe por qué no lo quiere? Porque no se lo dan. ¿Y sabe por qué no se lo dan? Porque el Sr. Sagasta ha adquirido el compromiso de entregárselo a nosotros. ¡A los republicanos! Y no en virtud de un pacto, sino en virtud de algo que es superior a todo convenio. En virtud del principio de la gravedad de los cuerpos. En virtud de la fatalidad de las cosas. Por lo demás, El Correo no se opone a que el Sr. Sagasta hable todo lo que quiera. Lo único que desea es que vaya derecho al grano, esto es, que diga poco más ó menos: «El país no puede pagar por ahora más que 730 ó 720 millones, y el partido liberal, cuando sea Gobierno, ajustará el presupuesto a esta cifra.» Y no meterse, añádeme colega, en otros detalles, que, unos por aventurados y otros por contingentes, serán difíciles de ejecutar. De modo que el papel del Sr. Sagasta, para el órgano de su partido, se reduce a la rebaja de los presupuestos. Pero ese papel está ya distribuido. Es el del tío Paco. A quien no ha de arrebatarlo el señor Sagasta.

Tomamos de un diario de Barcelona: «Han sido despedidos los obreros picapedreros ocupados en las obras de construcción de la planta baja del palacio real, esto después de haberlos tenido sin cobrar varias veces seis, siete, ocho y hasta nueve semanas, y de haberles pagado a razón de 12, 14, 16 y 18 reales por jornal, que el Ayuntamiento ha pagado al contratista a razón de 20.» Poco fervor monárquico debe haber en Barcelona cuando tales cosas ocurren en la construcción de una morada regia. Que no les paguen a los obreros con regularidad, pase. Los reyes pagan mal a sus súbditos, cuando les pagan. Pero que les escatimen el jornal, eso ya no nos parece equitativo ni justo. Integra quieren cobrar los reyes su lista civil. Integro deben cobrar los picapedreros su salario. ¿Quién otra cosa afirma ni nació para rey ni merece ser picapedrero. Ayer se ha registrado un motín. Pero este se distingue de los demás en que se presentó a caballo. Como que ocurrió en La Gineta. Y parece que no lleva trazas de apearse.

Ha aparecido en Puente Genil una partida de ocho bandoleros. Si en vez de ocho fueran nueve, ya sabemos quien iba a encargarse de exterminarla. D. Práxedes.

APUNTES SOBRE EL CÓLERA MORBO ASIÁTICO

Los hechos bacteriológicos y clínicos, apuntados en el capítulo anterior, han servido indudablemente de norma para el estudio del cólera y para pensar en la acción tóxica de los productos del bacillus virgula. Los primeros experimentos los han practicado Nicati y Rietsch, quienes después de haber filtrado los cultivos puros de aquel agente patógeno por el filtro Pasteur, inyectaron el líquido obtenido de tal modo en las venas de diversos animales: el res tilado era la presentación de vómitos, diarrea abundante, paresia de los miembros, prostración desde los primeros instantes y muerte. En la autopsia de los animales muertos por la experimentación, una inyección intensísima de todo el intestino, manchas equimóticas en unos trayectos, erosiones en otros, descarnaciones epiteliales aquí, ulceraciones verdaderas allá, en una palabra, la anatomía patológica, macro y microscópica del cólera indiano. El profesor R. Koch, en la segunda conferencia de Berlín, ha hecho conocer el fruto de sus experimentos: inyectando líquidos de cultivos privados de bacilos por filtración en conejos de Indias, ha podido determinar un cuadro de síntomas que corresponde al de los primeros días en los individuos infectados por el cólera morbo asiático. Otro experimentador, Villiers, por el método de Stás, ha extraído de las deyecciones coléricas un alcaloide líquido de olor parecido al de las flores de acacia y de un sabor amargo cristalizado en agujas é inyectado a un conejo de Indias ha producido los síntomas señalados más una paresia del cuarto posterior, enfriamiento de las extremidades, irregularidades de la acción del corazón, el temblor muscular y muerte. Por su parte, el profesor Gauthier ha obtenido una ptomaina soluble en el agua, y cristalizaba en prismas irregulares, tratando las deposiciones de un cólerico por el cloroformo ó éter. Un medio centígrado de esta sustancia dice el mismo, inyectada en la vena yugular de un conejo grande, ha determinado las contracturas de la cabeza y de los miembros, alternando con la paresia, algunas veces un vómito amarillo sucio, después una anisión continua de orina y materiales fe-

cales, la cianosis, un descenso progresivo de la temperatura, y muerte a las doce horas. Cuando la dosis se triplica, la muerte sobreviene en dos ó tres minutos precedida de contracturas tetánicas y convulsiones generalizadas. Cuando la dosis inyectada es de dos miligramos en un animal de talla como el perro, los síntomas se reducen a una ligera inquietud, vómitos, tenesmo, contractura del cuarto posterior, y restablecimiento del enfermo a su estado normal a las veinticuatro horas. Si en lugar de las inyecciones coléricas (Barth), el autor hubiera empleado los cultivos puros del bacilo de Koch, los experimentos serían del todo concluyentes. Esto es lo que han tenido en cuenta los experimentadores Nicati y Rietsch al practicar nuevos estudios, precediendo de la siguiente manera: los líquidos de cultivo previamente adicionados de ácido tártrico, han sido concentrados al cuarto de su volumen por evaporación en el vacío y después precipitados por el alcohol. Filtrado, evaporado a consistencia de extracto y después alcalinizado, ha sido tratado con éter; después de la acidificación del líquido así obtenido, el éter ha sido desprendido por evaporación. El residuo soluble en el agua, neutralizado por el carbonato potásico, ha servido para las inoculaciones. Los animales en los que se han experimentado han presentado síntomas más intensos y más pronunciados. Todas estas experiencias, por más que no han dado por resultado la determinación de una ptomaina, única y exclusiva, han parecido suficientes al profesor Kleos para que sirva de base a una teoría completa de la infección colérica. Este autor sostiene lo siguiente: el bacilo virgula introducido en el intestino a favor de una alcalinidad pasajera de los jugos digestivos, se multiplica insidiosamente (Lec. cit., núm. 80) y segrega un principio tóxico que tiene la propiedad de alterar la vitalidad del epitelio intestinal. Bien pronto, destruido este baluarte, el veneno encuentra una fácil penetración en el torrente circulatorio y determina muy pronto fenómenos de excitación muscular que se manifiestan por diarrea, vómitos, paresia de las extremidades, anuria, cianosis, calambres, etc., hasta sucumbir en el estado de colapso y asfíxia tan conocido aun por los profanos. Como puede verse, la hipótesis, ó mejor dicho, la manera de explicar los fenómenos es ingeniosa, y por el hecho de serlo necesita de más argumentos para su adopción en el terreno de la práctica. El mismo Koch afirma que la cuestión es mas compleja y que son necesarios muchos años de estudio para que tal fisiopatología sea completamente admitida y sea del dominio de la clínica.

Los estudios microbiológicos modernos asignan a muchos de nuestros órganos y tumores (bazo, hígado, órganos y glándulas linfóideas, sangre, etc.) un papel microbiano de primer orden que reemplaza a la tan decantada como socorrida inmunidad. Así se explica el hecho comprobado hasta la saciedad de la mayor infecciosidad del cólera en los climas cálidos en donde, gracias a la constante ó casi constante lesión de aquellos órganos no existe esa barrera infranqueable para la penetración de los microbios, produciendo lesiones sin cuento. En cambio, el cólera se diferencia de otras infecciones, como la fiebre tifoidea, por la falta de espesor durables en el primer caso, que hace que la infección por el aire sea casi imposible, por lo mismo que muere desde que se deseca. Si al gran poder infeccioso del bacilo colérico no se uniera la circunstancia de estar desprovisto de espesor, puede asegurarse que la plaga más terrible y más mortífera que puede sufrir la humanidad es el cólera. Después de todo cuanto hemos tenido ocasión de exponer, sólo nos resta particularizar aquellos medios terapéuticos de que podemos valernos ante un caso de cólera indiano.

Desde el primer momento que se sospeche su invasión, el enfermo debe meterse en cama; un ligero abrigo en consonancia con la estación es buena medida. Debe prohibirse toda comida; en su lugar leche y caldo que hayan pasado por la ebullición y en cantidad abundante con el objeto de provocar una gran diarrea y no menos diaforesis, que son los dos grandes emunetores de nuestro organismo para expeler los residuos elaborados en el interior de nuestra economía. Con este mismo fin podemos recomendar para bebida usual la limonada clorhídrica como bebida ordinaria en la proporción de 1 por 500, y como medio que se opone al desarrollo del cólera como tenemos apuntado. En este mismo período, antes de que la algidez se posesione del enfermo, un baño general templado a la temperatura de 34 grados C., es uno de los recursos terapéuticos más brillantes de que podemos hacer uso. Gracias a él se reaniman gran número de enfermos, el pulso recobra todo su vigor, el calor se apodera de todo el cuerpo y provoca una buena sudoración que contribuye en gran manera al bienestar del paciente. Puede durar el baño cinco minutos, término medio. Durante esta práctica terapéutica ó después inmediatamente de ella, se deben hacer fricciones generales con una manta, con el mismo fin de estimular energicamente las funciones de la piel y restablecer la armonía entre estas y las funciones del intestino, sorprendidas y paralizadas por aquel embate microbiano. De mí sé decir

que tras continuados estudios prácticos acerca de los baños templados en el tratamiento de la fiebre tifoidea, cuyo resumen se encuentra publicado en el Boletín de Medicina Naval de esta capital, abril de 1892, no encuentro palabras con que ensalzar, con que engrandecer, con que alabar, con que elogiar tan excelente remedio terapéutico de fácil aplicación, y sin ninguna de las contraindicaciones de los otros medios antiptéricos que se usan diariamente, como las flogosis gastro intestinales, la depresión cardio-vascular y las congestiones internas en órganos importantes para la vida como los pulmones, cerebro, cual se ha observado con el empleo de la hidroterapia fría en una ú otra forma. No obstante, debo manifestar que existe un inconveniente de índole social para la generalización de su empleo. Me refiero al temor infundado que tienen las familias por tal remedio terapéutico, que sólo puede contrarrestarse con una autoridad moral á toda prueba, que por desgracia no todos los médicos tienen sobre los allegados al enfermo. En este mismo período primario el empleo de aquellos medios que cumplen la indicación de la antipiesis vegetal, como el naftal, naftalina, carbón vegetal, á la dosis de 3 y 4 gramos diarios, repartidos en diez ó quince partes solos ó asociados con los calomelanos (80 centigramos) ó el salicilato de bismuto (5 gramos) según haya acrisia ó hiperacrisia intestinal, son de resultados positivos. Hay un medicamento acerca del cual no todos los autores están acordes. Me refiero al opio. Algunos bacteriólogos, fundados en estudios experimentales, le asignan el papel de soberano medicamento. El opio, bajo la forma de Laudano de Sydenham, tomado á gotas (20 durante las veinticuatro horas) cuando los dolores cólicos intestinales, la diarrea y los vómitos dominan el cuadro sintomático, puede decirse que es insustituible. Se me dirá que sólo cumple una indicación sintomática, y por lo mismo, secundaria.

Este argumento no tiene fundamento alguno, puesto que el opio, al igual que la ergotina, la quinina y otros recursos terapéuticos, cumplen en muchos casos el desideratum de la terapéutica, porque combaten, siquiera sea de momento, síntomas que pueden producir con su estabilidad la muerte del paciente, como el dolor, la hemorragia, la hipertemia, y a nadie se le ocurrirá que, por no ser síntomas primordiales, han de merecer un semioívodo. Cuando el colapso se hace temer, tengamos á mano la cafeína, el éter, el amoníaco, el almizcle, el castoreo, para cumplir su indicación. Se ha asignado en estos últimos tiempos al bicloruro de mercurio un papel anticólerico, que puede atribuirse á su gran poder antibacilar general, del que hacemos igual uso en múltiples procesos infecciosos. No menos importancia han tenido las inyecciones intravenosas del Dr. Hayem, preconizadas más tarde por otros profesores, como el Dr. Pérez Valdes, del Hospital General; el lavado de la sangre en el tratamiento del cólera, del Dr. Moliner, de Valencia, recursos terapéuticos que, al parecer, no han tomado carta de naturaleza en el tratamiento de esta infección, contra la que se han empleado los medios más opuestos en su modo de accionar.

DR. SANTA MARÍA BUSTAMANTE. (Del Hospital de A. Princesa.)

LA VIDA ECONOMICA

Extranjero 12 agosto 1892. Los rumores de haberse desistido de la negociación pendiente con el Banco de París para obtener un empréstito de dos millones de libras, el último balance del Banco de España y la baja persistente de la plata ha influido para que el exterior se cotice hoy con 5/8 de baja con relación á que cerró en la última semana. El Foreign Office ha dado luz el último informe del consúl británico en Portugal, en el cual se presenta la situación política y financiera de aquel Estado con colores tan pesimistas que es imposible deprimir más el estado de aquellas instituciones y organización. Al hacerse cargo la prensa de dicho trabajo, reconoce que la monarquía portuguesa está debilitada y es de todo punto incapaz de salvar la situación presente; que la mayoría del país es ibero-republicana, siendo esto en realidad su única solución. El Comité de los tenedores de cédulas argentinas invita á los tenedores de ellas á que le entreguen los cupones correspondientes á las cédulas provinciales para ver de obtener su pago en todo ó parte del Banco hipotecario. El éxito, aunque pequeño obtenido con los cupones de las cédulas nacionales, hace creer que su convocatoria será atendida. La petición del English Bank of River Plate para obtener una extensión del moratorium impuesto á sus acreedores, no tiene probabilidades de éxito; y como por otra parte el citado establecimiento ha presentado ya á la aprobación del Gobierno los estatutos del New English Bank of River Plate, se presume que tendrá que abonar sin más dilaciones los créditos pendientes, con lo cual contribuirá á mejorar la situación de aquel mercado. Plata La cotización de este metal continúa descendiendo. Los giros del Gobierno de la

India ofrecidos en est. mercado se han adjudicado al cambio de 1 chellin 2 3/4 peniques por rupia. Con tal motivo se lanzaron al mercado una gran cantidad de letras del Oriente á descenío, y no obstante ser firmas de primera clase, apenas hubo tomadores, dando esto lugar á una baja casi general en la cotización de las acciones de los Bancos del extremo Oriente. Banco de Hong Keng Este establecimiento ha publicado su Memoria semestral, en la que confiesa que su pérdida total en el año último monta á más de 3.000.000 de pesos, y habiendo tomado de su fondo de reserva para pagar el dividendo de una libra por acción, ha quedado reducido dicho fondo á unas 400.000 libras. Esta circunstancia y el descenso de la plata antes mencionado, ha influido para que sus acciones pierdan un entero. Quiebra Han circulado rumores contrarios á una casa importante con grandes conexiones en España, y que se interesa mucho en operaciones relacionadas con el mercado del cobre. Riotinto Como el precio del metal que acabamos de nombrar continúa estacionario, si fueran ciertos los rumores que circulan, las acciones y obligaciones de esta mina no serían extraño que continuaran bajando. Ferrocarril de Manila Los ingresos de esta línea durante el mes de julio último, por razón solamente de pasajeros, ha ascendido á 3.570 libras. Si la extensión del ferrocarril de la estación central al puerto de Manila se llega á conceder por el Gobierno, es indudable que los ingresos de la empresa doblarían cuando menos. La obra total para su terminación hasta Dagupou no ha podido terminarse, como se esperaba, para fin de julio. La empresa ha solicitado un año más de prórroga para abrirla al público. Ingresos Los de la Compañía telegráfica Cuba Submarine han disminuído durante el mes último, lo mismo que los de la Cartagena y Herrerías y Tranvías de Barcelona. Cotizaciones Los valores industriales relacionados con España han sufrido la siguiente alteración: ALIZA Tranvías de Barcelona, 1/4. Idem Cartagena y Herrerías, á 80. Aguas de Sevilla, 5 enteros. BAJA Ferrocarril de Algeciras, 1/4. Obligaciones 6 por 100 ferrocarril de Manila, 1 entero. Tranvías Sevilla, 1 ídem. Minas Linares, 1/4. M. REGIDOR GARCÍA. London Institution. Londres. E. C.

HONRA Y FELICIDAD

Un honrado padre, que tenía tres hijos, les preguntó un día qué carreras querían seguir. Los dos mayores las eligieron con acierto; pero el último, un muchacho reflexivo del que se esperaban grandes cosas, levantó orgullosamente la cabeza, y respondió: —Me gustaría mucho ser ladrón. El padre se sonrió. Esta original vocación le sorprendió; pero sabía que los padres prudentes no deben contrariar los gustos de sus hijos, y cogiendo con cariño las manos del joven Cartucho, le dijo con aire pensativo: —Roberto, te enviaré á Manchester á casa de mi antiguo amigo Farrissey. Es un cuáquero muy rico y muy considerado, y tendrás en él un buen maestro. Importábase poco á Roberto la honradez de M. Farrissey; pero al oír decir que el amigo de su padre poseía una hermosa casa de campo, un huerto, un corral, una galería de cuadros y una colección de curiosidades, se frotó las manos y partió con la cabeza llena de toda clase de ilusiones. Llegó á Manchester en ocasión que Mr. Farrissey rezaba la oración ante sus criados, con un fervor que le hacía derramar por su frente gruesas gotas de sudor. Mistress Farrissey, con las manos juntas, respondía amén á cada estrofa; y Olivia Farrissey, encaramada en una silla alta, balanceando las piernas, procuraba distraerse haciendo muecas cuando no la veían. Roberto tenía entonces doce años y Olivia nueve. Mistress Farrissey no tenía más de treinta, y Mr. Farrissey se tenía el cabello con tanto arte y cuidado, que era imposible adivinar su edad. Era una verdadera familia de cuáqueros, que llevaban hasta la exageración la austeridad que afectan los partidarios de esa secta. Hablaban suspirando de las debilidades de los hombres, y se extendían en piadosas críticas sobre los defectos de sus vecinos. Si un libro contenía un pasaje ambiguo, mistress Farrissey lo descubría inmediatamente, como cierto animal las trufas, y desterraba la obra de su casa con edificantes gestos de desagrado. Si un periódico se hacía eco de alguna conversación ocurrente sostenida en el círculo ó en un baile, Mr. Farrissey se indignaba y dirigía una homilía al redactor. Ambos esposos abandonaron una noche el teatro, escandalizados de los movimientos un tanto libres de una bailarina, y se con-

## EL CÓLERA EN PARÍS

El 18 de julio último desmentía El País, bajo la firma del doctor Botances, la noticia de la aparición del cólera en París.

La opinión de nuestros colaboradores se halla hoy plenamente confirmada.

He aquí las declaraciones hechas en la sesión del 8 de agosto del comité de higiene de París, por los doctores Proust, Netter, Thomet y Ogier:

«En la hora actual puede decirse que la epidemia ha desaparecido casi totalmente de los alrededores de París.

El uso del agua del Sena parece ser la condición única en la eclosión de los focos de infección, y esto nos explica la poca expansión, ó mejor dicho, la falta de expansión de la epidemia.

Es cierto que se han señalado en París algunos casos y algunas defunciones. Se puede declarar como regla absoluta que ni un solo caso legítimo ha tenido su origen en París.

Los casos llamados originarios no han tenido jamás nada común con la diarrea coleriforme, sino una apariencia engañosa de algunas cosas.

Todos los casos indiscutibles—curados ó terminados por defunción—de que hemos podido tener informes, se han contraído, todos, en los alrededores, en Aubervilliers, Saint Denis, en Argenteuil, etc.

Esos casos han dado lugar, aunque raras veces, en su vecindad inmediata á algunas transmisiones, cuatro cuando más; pero no han formado nunca un foco de casa y menos de barrio. Se han apagado en el lugar de su nacimiento sin expansión. Así es que París puede considerarse como indemne.

Podemos agregar que en ningún momento, ninguno de nuestros puertos ha presentado ni presenta hoy un solo caso de cólera, ni siquiera un caso sospechoso.»

Además de esto, el Boletín de estadística municipal dice:

«Durante la semana del 31 de julio al 6 de agosto inclusive, el servicio de estadística municipal ha contado 866 defunciones (resultando de toda clase de enfermedades), en lugar de 956 inscritas durante la semana precedente y de 890, término medio de las semanas del mes de julio de los cinco últimos años.»

Conste, pues, que las condiciones sanitarias de París son excelentes y que El País tuvo razón en tranquilizar á las familias españolas que tantas relaciones tienen en aquella gran capital.

## Atropello brutal

La perla del Mediterráneo acaba de presenciar uno de los espectáculos más repugnantes que pueden escandalizar aun á los seres más viles y degradados.

Las circunstancias que han concurrido en el hecho, el carácter de que se halla revestido el criminal y la edad de la víctima contribuyen más y más al horror del acto repugnante, consumado con infame alevosía.

En la mañana del viernes último, una desdichada viuda, madre de una niña de ocho años y otro menor que se encuentra casi ciego, salía de su casa en Málaga, acompañada de un hermano suyo, para dedicarse á sus quehaceres en la población.

A la sazón pasaba por delante de la puerta un cura, José Villaverde Téllez, que desempeña el cargo de capellán en la cárcel de dicha población.

Este indigno ministro del Señor siguió su camino, observando disimuladamente cómo se ausentaba la mujer antes citada y su hermano.

Cuando les vio desaparecer, volvió sobre sus pasos y penetró en la humilde vivienda, donde se hallaba sola y jugueteando la niña Dolores Hlesca.

El resto puede suponerse. El miserable levita abusó torpemente de la inocente huérfana, dejándola en el estado más lastimoso.

Después, tranquilo, plácido, sonriente, fué á decir misa en la cárcel, y elevó en sus manos criminales la hostia consagrada, sin que mayara un rayo que le pulverizara.

Justicia de Dios!... Volvió la madre y encontró á la niña quejumbrosa y febril, logrando al fin que la inocente criatura declarara entre sollozos la verdad.

La madre esperó á que el cura saliera de la cárcel y le obligó á que entrara en su domicilio y viera el estado en que se encontraba la niña, víctima de sus furiosos lúbricos.

El miserable negó este hecho, diciendo que Dolores tenía calenturas propias del tiempo, y dando á la madre para que la curara [¡sic!] reales! Acaso el precio de la misa que acababa de decir, saboreando entre mascallosos latines la horrible voluptuosidad de su atentado, el más sacrilego de todos.

Después se ausentó creyendo haber comprado el silencio de la madre con el valor de una peseta cincuenta céntimos.

La niña sigue grava en cama, inspirando cuidado á los médicos que la visitan.

La madre se personó en el Juzgado de la Merced, haciendo la oportuna denuncia que ayer debió presentar por escrito en debida forma.

El juez ha dictado auto de prisión contra el brutal estuprador.

El vecindario de Málaga se halla poseído de la más profunda indignación.

En casos como el presente, se necesita mucha virtud y mucha filosofía para condenar la ley del Linch.

El cura ha sido capturado según nos comunicó nuestro corresponsal en el siguiente telegrama:

Málaga 15 (1.30 t.)

El capellán de la cárcel, autor de la violación de la niña de ocho años Dolores Hlesca, ha sido detenido.

La niña se encuentra en estado gravísimo. El capellán es un hombre de edad bastante avanzada.

El juez instructor ha conferenciado con el obispo.

Bien está que el señor juez haga todo lo que la cortesía y la deferencia al superior jerárquico del criminal le aconseja, pero cuidado...

Estos convencidos de que el juez de la Merced que instruye esta causa entenderá como todo el mundo, que una corona más ó menos sagrada en el cogote, no es una investidura de indemnidad.

Un navegante excéntrico  
Con este título publica nuestro estimado colega El Telegrama, de la Coruña, el hecho siguiente:

«El día 5 del actual dividió el vigía del vapor correo de la Habana Veracruz, que fondeó el jueves en nuestro puerto, un pequeño barco que parecía abandonado.

Avistado al capitán, Sr. Cardona, ordenó que

se desviase el Veracruz cuando se hallaba al habla del referido barquito.

Entonces pudo verse que se hallaba tripulado por un hombre de mediana edad, de buena presencia, corpulento, y que en su conversación demostraba poseer gran cultura.

«¿Es usted náutico?—preguntóle el capitán del Veracruz.

«No, señor; he salido del puerto del Atlántico City (Estados Unidos de América) con el propósito de estar para octubre próximo en Huerva y Palos de Moguer, para asistir á las fiestas del centenario de Colón, y me he propuesto atravesar el Atlántico en este pequeño barco, por gusto.»

«¿Y confía usted en llegar á Huerva en octubre?—

«¡Ya lo creo!—contestó Mr. Andrews—que así se llama el excéntrico capitán—con un aplomo de verdadero yankee.

«Bien. Necesitará usted víveres, agua, algún instrumento náutico, velamen, ó...

«No señor, contestó casi escandalizado Mr. Andrews; no carezco de nada. En cuanto á los víveres, voy aprovisionado para tres meses. Pero si usted desea hacerme un favor, le rogó que se dignase entregar esta carta al consúl de mi nación residente en el primer puerto á que arribe.

El capitán norteamericano envolvió un objeto pasado con un papel escrito y lo arrojó á la cubierta del Veracruz.

El Sr. Cardona así que llegó á la Coruña hizo entrega de la carta referida al Sr. De Guardia, el cual á su vez la remitió al Sr. Carriarte, consúl de los Estados Unidos en la Coruña.

El Veracruz encontró al Sepolia—que así se llama el microscópico barco de Mr. Andrews—á los 41 grados, 40 minutos de latitud y 48 grados y 40 minutos de longitud.

Causa verdadero pasmo el aplomo del capitán Andrews, que en un frágil barquichuelo atraviesa el Océano, solo, expuesto á mil contingencias—una de las cuales sería la de enfermarse y perecer abandonado en medio del mar—y sorprende también el pensar cómo será posible que se entregue al precio desmesado...

De todas veras deseamos que el intrépido y despreocupado marino llegue con toda felicidad al cabo de su viaje, que seguramente formará época en los anales de la navegación.

Verdaderamente, la empresa de Mr. Andrews—descartado el éxito científico—da tres y raya al viaje de Colón, pues al fin el valeroso americano va solo, y en un bote!

## El rancho francés

Los gastos de alimentación del ejército francés ascienden á 145 millones de pesetas, y el presupuesto total en el presente año económico á 585, ó lo que viene á ser lo mismo, el alimento del soldado cuesta en la nación vecina una cuarta parte de los gastos militares.

La ración ordinaria se compone:

1.º De 750 gramos de pan y galleta, en que entran 100 gramos diarios de la última, distribuida, además, cada seis días en sustitución del pan, á razón de 550 gramos.

2.º Trescientos gramos de carne fresca por hombre, ó en su lugar, 200 en conserva, con otros 240 de tocino salado.

3.º Una libra, variable según los cuerpos, cuyo maximum es 33 céntimos para la infantería y 25 para la caballería, de suerte que quedan á cada soldado cinco céntimos para su bolsillo.

4.º Una indemnización á título higiénico de cuatro pesetas anuales para vino y aguardiente durante la estación de los calores ó en circunstancias excepcionales.

5.º Una indemnización de arroz y sal á las tropas de la Argelia, como suplemento á la ración ordinaria, á causa de las condiciones climatológicas de aquellos países.

## El crimen de Cambre

El hecho que vamos á referir ocurrió el día 9 del actual, y según noticias, el día 12 no había llegado todavía á conocimiento de la autoridad judicial.

José Mosteiro Meisoco, vecino de dicho Ayuntamiento, presentóse en casa de Gertrudis Chás Gómez, viuda, con cinco hijos.

La pobre mujer franqueó confiadamente la puerta de su domicilio al Mosteiro, el cual, sin que mediara palabra alguna, la disparó un tiro de revólver.

La bala penetró en la frente de la infeliz Gertrudis, que cayó al suelo bañada en sangre.

A los gritos que dieron los hijos de la agredida huyó el Mosteiro.

No fué posible capturar al criminal, asegurándose que algunas personas la vieron algunas horas después del suceso con una escopeta al hombro.

En Cambre se cree que el motivo de la agresión fué que habiendo prestado Gertrudis Chás á Mosteiro un mallo, se lo reclamó después, á lo cual contestó aquél con amenazas, llegando á querer maltratar á una hija de la referida mujer que había ido á reclamarle el suodicho artefacto.

Es inexplicable, dice un colega de la Coruña, que no se haya dado el parte correspondiente al juez de primera instancia interino, de cuyo celo y actividad esperamos que se sirva esclarecer los hechos con el fin de que no pueda eludir el culpable la responsabilidad que le alcance.

## LA CRISIS INGLESA

(POR TELÉGRAFO)

La Cámara de los Lores después de escuchar la declaración del Sr. Salisbury anunciando la dimisión del Gabinete, ha levantado sus sesiones hasta el jueves.

Los jefes del partido liberal han celebrado varias conferencias para ponerse de acuerdo respecto de la formación del nuevo Gobierno.

A éstas no ha asistido el Sr. Rosebery, que se halla ausente en el campo.

Esta ausencia ha dado lugar á los rumores circulados de que no aceptará ninguna cartera en el nuevo Gabinete.

Hoy al mediodía ha salido de esta capital para Osborne el Sr. Gladstone, para someter á la reina Victoria la constitución del nuevo Ministerio.

Parece seguro que el Sr. Gladstone será nombrado primer ministro; lord Harcourt, canciller de Tesorería; Morley, ministro de Irlanda; Campbell Bauneman, ministro de la Guerra; Fowler, del Interior; Herehill, lord canceller.

Los sucesos del Congo  
(POR TELÉGRAFO)

Las correspondencias de Bruselas explican detalladamente las causas que produjeron la rivalidad entre los blancos y los árabes que comercian en el alto Congo, rivalidad que acaba de tener sangriento y horroroso epilogo con el martirio y la muerte de varios exploradores belgas.

Los árabes que se establecieron hace muchos años en el país venían ejerciendo el monopolio del marfil.

Sin su concurso ni Camerón, ni Staley, ni

ninguno de los quinientos viajeros que lograron atravesar el continente africano, hubieran logrado su objeto.

Pues bien; los agentes del Estado libre del Congo han pretendido ahora prescindir de los árabes y entenderse directamente con los indígenas para el comercio del marfil sin contar con fuerzas suficientes para imponerse á los primeros, los cuales, aprovechando la debilidad de los blancos, atacan despiadadamente todas las expediciones de éstos en el valle superior de aquella grande arteria fluvial.

Este estado de cosas retrasa notablemente la colonización del Congo, y de aquí la necesidad del envío de refuerzos que puedan hacer frente á los árabes si se quiere restablecer el comercio con el centro de Africa.

Fabra.

## Huelgas

(POR TELÉGRAFO)

Ayer se celebró una reunión de 3.500 cocheros pertenecientes á todas las compañías, los cuales acordaron casi por unanimidad declararse en huelga y que ésta termine en el día de hoy.

En el Congreso de mineros belgas reunido en Framies, asistían 130 delegados. Hoy se ha tomado un importante acuerdo.

Por gran mayoría se ha decidido la huelga total á las Asambleas constituyentes de Bélgica no aprueba el sufragio universal.

En Nueva York 15.  
Aumenta la agitación obrera en Buffalo. Los guarda-agujas del ferrocarril de Nueva York al lago Erie se han declarado en huelga, incendiando varios depósitos de mercancías y una veintena de vagones cargados de algodón.

La policía, para evitar nuevas tropelías, guarda los depósitos de los ferrocarriles.

Fabra.

## UNA PARTIDA

(POR TELÉGRAFO)

Sevilla 15 (7.25 n.).  
Ha aparecido una partida de siete hombres armados, á caballo, en el término de Casariche. Después de sostener un vivo tiroteo con la pareja de la guardia civil, internáronse en la provincia de Córdoba.

Ha salido para Casariche un oficial de la benemérita con objeto de esclarecer los hechos.

Moncheta.

## Disturbios.—El calor.—Nueva ganadería

(POR TELÉGRAFO)

Sevilla 15 (7.30 n.).  
Se temía que ocurriesen hoy disturbios en Constantina, motivados por la miseria de los jornaleros.

Han salido para aquel pueblo fuerzas de la benemérita con objeto de evitar un conflicto. Carecese de noticias de lo ocurrido.

Hemos gozado hoy de 58 grados de temperatura, la mayor que se ha sentido en este verano.

Se ha estrenado la ganadería de D. Dionisio Fernández, diputado provincial, habiendo llevado fuego seis toros.

¡Buena estreno!

Moncheta.

## Una colisión

(POR TELÉGRAFO)

Paris 15.  
Ha ocurrido un conflicto entre obreros franceses y belgas en las minas de hulla de Lievin. Unos y otros hicieron uso de revólvers, resultando varios heridos y obligando á que la autoridad tuviera que intervenir para restablecer el orden.

El conflicto surgió á causa del descuento de los mineros franceses por la admisión de otros trabajadores extranjeros.

Fabra.

## Los socialistas franceses

(POR TELÉGRAFO)

Paris 15.  
Se advierte en Francia cierta recrudescencia en la agitación socialista.

Varios jefes de este partido recorren los pueblos rurales á fin de dar á conocer á los trabajadores del campo y sobre todo los colonos agrícolas.

«El día que consigamos esto, ha dicho un conocido agitador, nuestro triunfo será inevitable.»

Fabra.

## Noticias extranjeras

(POR TELÉGRAFO)

El cólera.—Un discurso del Papa.—Crisis total.—Un nuevo cable.—Una conferencia importante.—Inglaterra y Rumania.

San Petersburgo 15.  
Ha fallecido, víctima del cólera, el consúl de Francia en Baká.

Roma 15.  
Se están organizando grandes romerías en diversos puntos de Italia para venir á Roma con motivo del próximo jubileo episcopal de Su Santidad.

Se asegura que el Papa aprovechará esta circunstancia para pronunciar un enérgico discurso de protesta contra las persecuciones de que es objeto la Iglesia en la capital del orbe católico.

Belgrado 15.  
El Ministerio de guerra ha presentado la dimisión de su cargo, á consecuencia de sus desacuerdos con los regentes de Serbia.

Norfolk 15.—(A bordo del vapor Silvertown.)  
Acabamos de establecer con éxito completo el cable entre esta isla y Pernambuco.

Mañana continuaremos y tendido del mismo entre Fernando Noroña y San Luis de Senegal. Confiamos poder celebrar el cuarto centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo con la comunicación telegráfica directa entre España y el continente americano.

Paris 15.  
Los despachos de Constantinopla conceden mucha importancia á la audiencia privada dada por el sultán al Sr. Cambón, embajador de Francia.

La conferencia fué muy extensa y sobre ella se guarda absoluta reserva.

Londres 15.  
Ayer quedó firmado el arreglo comercial provisional entre Rumania y Inglaterra.

En este convenio ambas potencias se conceden recíprocamente el trato de nación más favorecida.

No se fija la duración del mismo, pero se estipula que para su vencimiento deberá ser denunciado con un año de anticipación.

Fabra.

## NOTICIAS

Cuenta El Rio de Orne que un vecino del pueblo de Requejo ha tenido que huir por consecuencia de su demasiado amor á la familia.

En el corto espacio de un mes le han sido depositadas en su casa tres criaturas vivas, á cada una de las cuales acompañaba una carta en la cual se le decía que, puesto que sus hijos, que los mantuviese.

Parece ser que á la primera calló y la adoptó, pero vio que el envío de niños no cesaba, y quizá teniendo razones para creer que aumentase, ha desaparecido, haviéndose consigo el primero y dejando los otros en la parroquia.

Dicen de Ateca que en la tarde del viernes se alopó en el río Jalón un vecino de aquella villa llamado Antonio Tomás, en ocasión de hallarse pescando en el mismo.

A pesar de los esfuerzos hechos por las autoridades y de las medidas adoptadas para encontrar el cadáver, en la mañana del domingo no habían conseguido aquellas su objeto.

Dicen de Málaga que anteaer una anciana llamada Juana Navas, que cuenta más de cien años de edad, atentó contra su vida, arrojándose al ystio de su casa desde una ventana.

La desgraciada se causó varias heridas de gravedad, pero, á pesar de ellas, los médicos confían en salvarla.

Desde el día 1 al 30 de septiembre próximo queda abierta en la escuela especial de Veterinaria la matrícula para todas las asignaturas que comprende dicha carrera.

La inscripción se hará por asignaturas sueltas, satisfaciendo por cada una 15 pesetas en papel de pagos al Estado, ó por grupos de cuatro asignaturas, abonando 25 pesetas por cada grupo.

Por el ministerio de Ultramar se ha dispuesto que el ingeniero comisionado en París, D. Enrique Gada, se encargue de la inspección y recepción de bronce de las figuras y relieves del monumento conmemorativo del descubrimiento de América, que se ha de erigir en la Habana.

En los jardines del parque, de Barcelona, se suicidó el sábado un sujeto muy conocido en aquella capital.

Al registrársele, encontrábase una carta en la que se declaraba autor de su propia muerte y una cédula personal de la que se desprendería ser un sujeto muy conocido en aquella ciudad, joven todavía, pues sólo tenía treinta y siete años, soltero y encargado de una fonda que tiene su domicilio en la calle de las Bunas.

Para poner fin á sus días dispárase una pistola, apuntando al corazón: su muerte fué casi instantánea.

La guardia civil del puesto de Paradas (Sevilla) sorprendió el viernes á ocho vecinos de aquel pueblo en el momento en que prendían fuego á unos rastrojos, por cuyo motivo fueron puestos á disposición del Juzgado.

Telegrafían de Horcojo de Montamayo, partido de Bejar, que ha ocurrido en dicho punto un desgraciado accidente.

Hacia tiempo que el vecino José Hermosa sostenía continuas reyertas por cuestiones de pastos con su convecino Juan Sánchez.

El sábado último la discusión tomó proporciones alarmantes, y á pesar de la intervención de los vecinos, Juan trató de herir á Hermosa con un hacha: en esto se interpuso una hijastra de Sánchez, llamada María Rodríguez, con tan mala fortuna, que recibió un terrible golpe que la abrió la cabeza, penetrando el hacha hasta el ojo derecho.

La desgraciada joven cayó exánime, bañada en sangre, á los pies de los combatientes.

Tanto Hermosa como Sánchez son casados y con numerosa familia.

Juan dispensaba á su hijastra María un cariño paternal.

La consternación en el vecindario es grande. El Juzgado de Bejar entiende en el asunto.

Telegrafían de Jaén que anteaer á las ocho, y en la calle Puerta del Aceituno de aquella capital, fué herido de arma de fuego el vecino de la misma Enrique Garrido Moya, por Manuel Jerves Ruiz (s. Solo, de la misma vecindad.

El estado del primero es grave. El agresor no ha sido detenido todavía.

Se ha autorizado á la sociedad Vasco Asturiana de Bilbao, para que pueda remitir á Pasajes 16 cajas de dinamita.

Cuando mayor era el jubilo en Toledo, avisaron el domingo que en la huerta llamada de Dionisio se había encontrado el cadáver de un anciano.

El muerto, que se le conocía en Toledo por el apodo de Carranque, según declaración de varias personas, pereció de hambre.

Hace pocos años poseía cuatro pares de mulas; ahora imploraba la caridad pública.

Los sindicatos de los gremios de peluqueros barberos en planta baja y salón, convocan á sus agremiados á junta general el día 18 del corriente, á las nueve y media de la noche, en el Circulo de la Unión Mercantil, para tratar asuntos de interés para los mismos.

Cuenta un práctico obrero de Barcelona, que los campesinos de Santa Fe (Panadés) pidieron á los propietarios la abolición del diezmo de la cosecha del trigo que venían pagando, accediendo á todos los propietarios, excepto uno llamado Ferrer; pero los trabajadores, en número de unoscientos, acudieron á la propiedad de dicho Ferrer, provistos de las herramientas, y hechas las partes por ellos mismo, se pusieron cada uno á trillar por lo que le correspondía.

Acudieron algunos mozos de las Escuadras amenazando disparar sobre el grupo si no se retiraban, contestando los trabajadores que si disparaban no quedaría un mozo para contarlos.

Retiráronse los de las Escuadras, los campesinos continuaron su tarea, y una vez terminada, llevéase cada cual á su casa la paja y el grano que le correspondía.

En el penal de Tarragona hubo anteaer una colisión sangrienta entre los penados, de la que resultaron un muerto y ocho heridos.

A lo que parece, disputaban varios penados sobre cuestiones de poca monta, cuando sin saber cómo se fueron á las manos haciendo uso de sus respectivas herramientas, convirtiéndose el penal en campo de batalla.

El gobernador, el presidente de la Audiencia y el fiscal, se personaron inmediatamente en el presidio, comenzando á instruir el oportuno expediente en averiguación de la causa ocasional de aquel conflicto.

La verbena de la Paloma ha sido este año la que se ha llevado la palma en esta clase de fiestas.

Los distritos de la Latina y Audiencia han echado el resto.

Imposible enumerar el total de templetes, arcos, salones de baile, reuniones, etc., que hemos tenido ocasión de ver.

En la calle de las Tabernillas, núm. 7, pastelería de nuestro querido amigo D. Camilo Diaz, tuvimos ocasión de aplaudir más de una vez á la por todos conceptos notable orquesta de bandurrias y guitarras que dirige el inteligente maestro D. Hilario Espada.

Numeros musicales que oímos interpretar lo fueron á la perfección.

Esta fué la nota más saliente de la verbena de la Paloma.

Ha fallecido en Ferrol la señora doña Juana Catani Lonsada de Fernández.

A su distinguida familia, y muy especialmente a nuestro querido amigo y correligionario don Cándido Fernández Catani, director de *La Democracia*, de aquella capital, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

## SUCESOS

**La monomanía del suicidio.**—Recordarán nuestros lectores que hace próximamente un mes, Agustín Carvajal intentó suicidarse en el Canal, donde estaba empleado, infringiéndose hasta *veintidos puñaladas*, sin conseguir darse muerte.

Conducido al hospital, estuvo sometido a curación hasta antayer, saliendo completamente curado.

Pero Carvajal, que sin duda es aficionado a las emociones fuertes, ayer por la mañana, cuando apenas habían transcurrido veinticuatro horas de su salida del hospital, se fué a la Cuesta de la Vega, y desde la parte más alta del muro, causándose la fractura de la pierna derecha y una fuerte conmoción cerebral.

Si de esta escapa no será extraño que el monomaniaco repita otra vez la escena de ayer.

Y dicen que a la tercera...

**Escena sufa.**—Mundo fué el suceso que ayer pasaron los vecinos de la calle del Espejo.

Durante todo el día agudos lamentos que partían los corazones, procedentes de una alcantarilla, hacían sospechar que allí ocurría algo en que la curia había de intervenir seguramente.

Llenáronse los balcones de curiosos y la calle de transeúntes desocupados, que a voz en grito reclamaban el reconocimiento de la alcantarilla donde se oían gemidos cada vez más angustiosos.

Poco faltó para que avisasen al juez de guardia, al gobernador y al clero de la parroquia inmediata.

Al fin hubo quien descendió al abismo.

—Vive todavía?—preguntaron ansiosas las señoras del barrio, asomando la cara por el hueco de la acera.

—Sí; contestó el arriesgado.

—Es niño o niña?

—Es... y todos los espectadores de la escena vieron sacar un gato, arrojado quizá por la mano de alguna fregatriz, enemiga de la Sociedad protectora de animales. Risas, maldiciones, carcajadas, coros gongólos y acompañamiento.

**Una salvajada.**—Frente a la plaza de la Cebada un pobre anciano, que se retiró apresuradamente de la vía para evitar que le cogiera un tranvía que a la sazón llegaba, tuvo la desventura de tropezar con un cesto de verdura, derramando la mercancía por el suelo.

En mal hora lo hizo. La dueña de él, mujer de armas tomar, le descargó una pedrada en la cabeza, que le produjo gravísima herida.

La arpia fué conducida a la cárcel de mujeres y el anciano a la casa de socorro para ser curado.

**Incendio.**—En la tahona establecida en la calle del Rosario, núm. 23, se declaró un fuego que fué sofocado por los dependientes de la casa.

**Caidas.**—En la Cuesta de las Descargas tuvo la desgracia de caerse una mujer, llamada Dolores Rota Larrera, fracturándose la tibia izquierda.

—En la casa número 1 de la calle de Algeciras, piso tercero, se cayó de una silla sobre la que estaba sentado Petra Varala Soto, de veintiocho años, soltera, natural de Pinto (Madrid), produciéndose graves contusiones.

**Rece.**—Juan Pedro García denunció en la delegación de vigilancia del Congreso, que le habían sido robados de su domicilio, Fúcar, 23, segundo, 3.000 reales en billetes y metálico y varias ropas.

**Borrachera bélica.**—Un borracho, al ser detenido por escandaloso en la plaza de Santo Domingo, hizo frente a los guardias y los hirió en la cara.

Tan feroz era su borrachera, que a la prevención no pudo ir sino tendido sobre una escalera y amarrado a ella.

**De la voracidad.**—En un baile de la calle de Calatrava donde se había alzado un tablado y en ocasión de estar subido en él una mujer, se hundió causando a la infeliz graves contusiones.

**Parricidio.**—En el Gobierno civil se tuvo noticia anoche a las doce que en la carretera entre Carabanchel bajo y alto, un hombre había dado a su esposa dos navajazos en el vientre, dejándola muy mal herida.

Parca ser que estaba en un período bastante avanzado de la gestación.

El Juzgado de Jefe entiende en el asunto.

## TRIBUNALES EXTRANJEROS

**A UN TUNANTE... UN TIMADOR**

En San Petersburgo se ha celebrado hace días la vista de una causa que ha llamado poderosamente la atención.

Lo que ha motivado la celebración de este sumario es tan original como ingenioso, y de ello da cuenta *El Gradivo*.

Hace poco más de dos meses se hizo presentar en los círculos aristocráticos de aquella capital un joven de esbelta figura, vestido con la mayor elegancia.

Era italiano, según se decía, y se intitulaba el barón Timboni.

Entre los círculos frecuentados por el barón, el de Cardenilloffth era indudablemente el que más le agradaba, pues no pasaba una tarde sin

que allí asumiere Timboni a consumar su Tromkinchowski, bebida especial compuesta de té, ron, cerveza y malvas en infusión.

Al Cardenilloffth asistía lo más selecto de San Petersburgo.

El barón, de carácter poco comunicativo, se limitaba, mientras permanecía en el círculo, a calentarse con el Tromkinchowski, cambiando pocas palabras con los socios.

Estos, sin embargo, deseaban su trato, porque el barón tenía modales distinguidísimos y revelaba desde luego su noble origen y su distinción.

Un día, cuando mayor era el número de socios que rodeaba al barón de Timboni, éste sacó del bolsillo su petaca y ofreció cigarrillos.

Una exclamación de asombro se escuchó en el corro formado por el barón y sus amigos:

—¿Qué gran petaca! ¡Es una maravilla! ¡Representa un verdadero tesoro!

Timboni sonrió, y dando la petaca al que tenía más próximo, dijo con indiferencia:

—No vale nada; estos brillantes son piedras de Francia.

Al conde de Artikon, hombre entendido en piedras, le bastó mirar la petaca de Timboni para convencerse de que eran brillantes los que cubrían por completo sus gruesas tapas de oro.

Al día siguiente, el conde de Artikon, a quien las deudas de juego tenían en una difícil situación, invitó a Timboni a beber.

Acudió el barón, y bien pronto se hallaron frente a frente en un velador.

—¿Sabe usted, barón, dijo el conde, que su petaca es de lo más artístico que he visto?

—Sí, es bonita.

—Mucho, yo, si no temiese abusar de su amabilidad, me atrevería a pedirle un favor.

—Si puedo hacerlo...

—Que me vendiera esa alhaja.

—Pero si no vale nada... Si es falsa.

—Sin embargo...

—Siento no poderle complacer, conde. Hace tres años me la dejó, a su muerte, como recuerdo, el duque de Mordy, mi tío...

—Es, barón, que estoy dispuesto a abonar por ella diez veces su valor.

—Y yo no puedo complacer a usted.

—Al menos no tendrá usted inconveniente en dejármela hasta mañana. He hablado de eso objeto a mi familia, y...

—Desde luego, conde; tómela usted.

El barón de Timboni entregó la petaca al conde y se separaron, sin que ni por un momento sospechara el barón de que su consocio del Cardenilloffth, hijo de uno de los más importantes personajes de Rusia, pudiera jugarle una mala pasada.

No bien el conde se vió poseedor de la petaca, corrió a casa del joyero Goldork, a quien dijo:

—¿Quiere usted ver estas piedras?

—¡Magníficos brillantes! exclamó el joyero. ¡No los tiene mejores la corona del czar!

—¿Y cuánto puede valer esta joya?

—Si usted, señor conde, me propusiera su compra, le entregaría en el acto treinta mil rublos.

—Puedo que le recuerde esta proposición.

—Y siempre la aceptaré, señor conde.

Al día siguiente, el conde de Artikon buscaba en el círculo al barón, que conversaba con varios socios.

—He aquí la petaca, le dijo. Y crea usted, amigo barón, que me proporciona un pesar negándose a cederme.

—Si no vale nada, conde. Ya sabe usted que son piedras falsas.

—Sin embargo yo daría a usted por ella 15.000 rublos.

—Buena cifra!

—Que le entregaré a usted ahora mismo si acepta mi proposición.

—No puede ser, sería robarle a usted señor conde.

—Nada menos cierto. Tengo un capricho y lo pago. Esto es todo.

—¿No es verdad amigos míos?

—Certo.

—Pero no ven ustedes que son piedras falsas? insistió el barón de Timboni.

—¿Qué importa!

—De modo que ustedes creen que puedo vender la petaca?

—Evidentemente.

—¿Acéptele usted? preguntó afanosos el conde.

—Accedo. Pero que conste, señores, que el noble conde Artikon adquiere esta petaca cubierta de piedras falsas, después de declararlo ya así repetidas veces.

El conde entregó en el acto al barón los 15.000 rublos.

Dos días después el conde Artikon llegaba a casa del joyero Goldork, y le decía:

—Ha llegado el momento de cumplir su promesa. Aquí está la petaca. Vengan los 30.000 rublos.

Tomó el joyero en sus manos la petaca, y apenas fijó en ella la vista:

—Señor conde, le dijo, por aquella petaca le daba a usted los 30.000 rublos; por ésta no me atrevería a ofrecerle ni dos.

Entonces se convenció Artikon de que había sido víctima de un timo, y denunció el hecho a los tribunales, los cuales acabaron de absolver al barón de Timboni en vista de las declaraciones prestadas por la mayor parte de los socios del Cardenilloffth.

—El barón Timboni ha salido con dirección a América, donde se propone, sin duda, repetir la suerte del cambisero.

**Los dramas del adulterio**

En una tienda de la calle de Margarit, en Bar-

celona, vivía un matrimonio en unión de un dependiente de veintidós años de edad.

La mujer, que contaba ya cuarenta primaveras, senta un casado material hacia el joven dependiente, que desde su infancia se hallaba sirviendo en calidad de tal en la expresada tienda, prodigándole la dueña de la misma mil solícitos cuidados y rodeándole de múltiples atenciones.

El trato frecuente entre ambos y otras circunstancias hicieron que lo que empezó siendo cariño de madre, degenerara en pasión avasalladora e irresistible que se apoderó por completo del corazón de la esposa, y que as halló correspondida por parte del joven amante.

De común acuerdo determinaron fugarse, con objeto de poder de este modo entregarse con entera libertad a sus amorosas expansiones; y para poner por obra este proyecto, se apoderaron de los muebles, ropas y cuanto dinero hallaron a mano.

Después de verificada esta operación, marchóse el dependiente a facturar los muebles, y luego, junto con la esposa infiel, se fueron a una fonda de la calle de Vilanova, donde pasaron la noche, esperando la luz del nuevo sol que había de libertarlos de la tiranía del marido.

Pero como los amantes proponen y el marido dispone, éste al cerciorarse de la verdad del caso y notar la desaparición de la esposa del domicilio conyugal, puso el hecho en conocimiento de la policía, que detuvo el viernes al dependiente en la estación del ferrocarril del Norte en el acto en que se disponía a recoger el telón del equipaje y tomar los billetes para marchar con su amante a tierras desconocidas.

La señora fué detenida en la fonda de la calle de Vilanova.

Además de los muebles, les fueron ocupadas a la amantada pareja, varias prendas de ropa, la cantidad de 1.000 pesetas en metálico y billetes de Banco y una botella de ron, con la cual, según declaró el marido, habían pretendido envenenarle. No les pudo ser ocupada una botella de menta, que el verse sorprendidos arrojaron al suelo, rompiéndose en mil pedruzcos.

Según dijo el marido, la noche antes de fugarse los dos amantes, había tomado en unión de ellos algunas copas, habiendo sentido desde entonces violentos retortijos, y arrojando al mismo tiempo algunos espantos de sangre.

Según declaración del interesado, la mujer adúltera, al ver que su esposo había sólo a ligeros sorbos, le incitaba a que apurase de una vez el contenido de la botella.

Los amantes fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado que entiende en el asunto, y el marido fué auxiliado en la casa de socorro del distrito de San Beltrán.

## Un crimen en París

El telégrafo nos da cuenta de un nuevo crimen descubierto en la madrugada de antayer en París.

Lugar del suceso: el boulevard Saint Denis.

En un cafetín con honores de *restaurant*, el *Café Lewis*, ha sido hallado Mr. Luis Lemaitre, dueño de aquel establecimiento, con la cabeza materialmente separada del tronco y la cara llena de arañazos.

El cadáver ha sido hallado entre la cama, que se encontraba situada en el centro de la habitación, y un armario colocado a metro y medio del lecho.

Mr. Lemaitre yacía en el suelo boca abajo y con los brazos trágicamente extendidos.

La cama estaba manchada de sangre. A los pies del muerto se ha encontrado una navaja de afeitar cerrada.

El cadáver estaba en camisa.

Un detalle importantísimo: entre el armario y Mr. Lemaitre, se ha encontrado una jofaina llena de agua sanguinolenta y dentro de ella una esponja.

En la habitación no se ha observado rastro alguno de lucha; los muebles se hallaban en su sitio; nada que indicase un ataque y una defensa.

El crimen, según opinión de la policía, ha debido cometerse de tres a cuatro de la madrugada.

Los médicos que han practicado el reconocimiento del cadáver, no se han determinado aún a dar su opinión respecto a la muerte de Lemaitre.

Sin embargo, parece evidente que se trata de un asesinato y no de un suicidio.

En uno de los muebles de la habitación de la víctima se han encontrado 1.300 francos en billetes y algunos lúmenes.

Mr. Lemaitre, que era hombre robusto y de grandes fuerzas, acababa de cumplir treinta y seis años.

## La despoblación de los campos

Una gran parte de la prensa inglesa, francesa y alemana ocupase en la actualidad de un problema importante. Se trata de la despoblación de las comarcas rurales en provecho de las ciudades, y de la de las pequeñas ciudades en provecho de los grandes centros de población.

En Francia, por ejemplo, en 1846 los habitantes de las ciudades constituían el 25 por 100 de la población total, mientras que en 1885 esa proporción llegó a 39 por 100.

En Alemania, desde 1871 a 1885 se ha verificado la siguiente variación: en las ciudades de más de 100.000 habitantes, el aumento ha sido de 70 por 100; en las de más de 20.000 ha sido de 31 por 100.

Más notable es aún lo que, respecto a eso pun-

to, ocurre en Inglaterra, que en pocos años ha aumentado en 75 por 100 la población de Londres, Birmingham, Liverpool y Glasgow.

La *Pall Mall Gazette* atribuye la emigración de la gente del campo a las ciudades, no solamente a la afición a las comodidades y a las diversiones, sino también al deseo de encontrar trabajo con facilidad.

Una revista agrícola alemana compara la emigración de la gente del campo a las ciudades a la emigración a América.

Se oye decir que Fulano ha hecho fortuna en la ciudad, ó que ha encontrado una buena colocación, y los que lo oyen quieren probar si tienen igual suerte.

Pero la opinión de un periódico francés nos parece más razonable, atribuyendo la emigración al sistema centralizador, probándolo con datos irrefutables.

Los países repidos por la centralización cuentan con grandes centros de población, pero tienen desiertos los campos.

## POLITICA DEL DIA

El acabóse, caballeros. Ya no queda nada malo que esperar, porque todo lo que pueda venir será mejor que lo pasado.

Motin en la Gineta, motin en Guadix, conflicto en Veger, bandoleros en Puente Genil, otra partida en Casariche... Pedir más es gollería.

Lo sucedido en la Gineta ha debido ser grave, por cuanto el jefe del puesto de la guardia civil ha pedido auxilios a Albacete.

El gobernador civil, con fuerzas de la benemérita, ha salido para el lugar del suceso.

En Guadix sigue el tumulto aunque otra cosa afirman noticias de origen ministerial.

Nosotros las tenemos tan auténticas como las oficiales, participándonos que el teniente de la guardia civil ha pedido refuerzos a Granada.

Conque no será la cosa tan sencilla como la pintan.

En cuanto a lo de Veger de la Frontera, baste decir que el Gobierno ha ordenado que se concentren fuerzas de la guardia civil ante el anuncio de que se dirigen a dicho pueblo numerosos grupos de trabajadores en demanda de socorros.

Y para negárselos les pondrán fusiles en el pecho, en vez de un «perdone usted por Dios hermanitos».

Es muy significativo también que hayan aparecido simultáneamente partidas de bandoleros (?) en Puente Genil y Casariche...

¿Qué será esto?

Cualquiera diría que la gente se ha lanzado al campo.

Mientras el Sr. Sagasta va prometiendo bienandanzas por Asturias, sus amigos le abandonan en Madrid desengañados de su política y hartos de sus eternas e incumplidas promesas.

Si piensa levantar el espíritu de sus correligionarios desencantados, según *El Correo*, está aviado.

Por las trazas, sus amigos políticos creen en la virtud de las elecciones, como plan curativo de nuestros males, tanto como nosotros.

En otro lugar publicamos una carta del Sr. Rodríguez Portillo, que no es el primero, ni será el último de los que vendrán a ayudarnos a salvar esta patria que sucumbe bajo el poder de los monárquicos, ni puede llamarse así: a los que sólo se cuidan de engordar... al amparo de las instituciones.

Los conservadores se preparan bien para las próximas elecciones.

Corre por ahí el rumor de que piensan subvencionar con 2.500 pesetas a cada uno de los presidentes de sección.

Muchas pesetas nos parecen para los conservadores, que entienden más de recoger que de sembrar.

Nuestro activo corresponsal en Londres viene comunicándonos noticias respecto a nuestras islas oceánicas, que entrañan verdadera gravedad, y hacia las que llamamos la atención de quien corresponda.

Refiriéndose a la de Masbate, que se encuentra situada en el centro del mar de Visayas (Filipinas), y es el punto más estratégico por su posición frente al estrecho de San Bernardino, dice que es hoy la ganadería más importante de aquel archipiélago, encontrándose en su suelo una de las minas más ricas de carbón que allá se ha

descubierto, siendo toda la propiedad exclusiva del conde Sr. A. Muñoz.

Relacionado con la liquidación de esta firma y la formación de una Compañía Inglesa para la compra y adquisición de la isla mencionada, se anuncia que saldrá para Manila muy en breve Mr. Maurice Hermann, antiguo comerciante de aquellas islas, jefe de la casa Tilson Hermann y C., retirado hace muchos años en Berlín y coronel del ejército alemán.

Ayer visitaron la fábrica de Mahou los señores ministro y subsecretario de la Gobernación.

Descendieron a los sótanos en que se fabrica el hielo, sin duda buscando una compensación al horrible calor que reinó durante todo el día.

Pero es el caso que en dichos sótanos hay constantemente una temperatura polar, por cuya razón los obreros tienen que abrigarse con sendos capuchones acolchados.

De modo que el Sr. Villaverde y el señor Dato «pusieron el capuchón».

## Los Novillos

Este interesantísimo caunto nuevo y ameno estudio, original de Pascual Millán, contiene noticias y documentos sumamente curiosos y es una historia de la fiesta de los novillos, desde la Edad Media hasta hoy, historia que está relacionada con la de nuestra política y de nuestras costumbres.

Forma este un elegantísimo volumen de 342 páginas, impreso con lujo en hermoso papel satinado.

Lleva sobre los apéndice la reproducción de algunos carteles.

La cubierta (a dos colores) está dibujada por Alejandro Ferrant.

Se vende el libro a cuatro pesetas en las principales librerías y en la administración de *El País*.

Los suscriptores a nuestro diario lo obtendrán con un 25 por 100 de descuento pagando al contado.

## Funciones para hoy

PRÍNCIPE ALFONSO.—A las 9.—La campanada.—La espada de honor.—La restauración.—La espada de honor.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Gran concierto por la Sociedad de profesores de Madrid dirigido por D. Manuel Pérez.

Montaña Ruso todos los días, desde la ocho de la mañana a las doce y de tres de la tarde hasta las ocho de la noche.

TIVOLI.—A las 8 y 3/4.—Los aparecidos.—El cervicero.—El hijo de su excelencia.—El cervicero.

RCOLETOS.—A las 8 y 1/2.—El novio de su señora.—Madrid puerto de mar.—Los extranjeros.—El señor Juan.

CIRCO DE PABISH.—A las 9.—Gran moda.—Programa especial y las más pantomimas de más atracción de la temporada, «El diablo verde» y «La feria de Sevilla».

Silla 2 pesetas, entrada general, 50 céntimos. CIRCO DE COLON.—A las 9.—Notables ejercicios por los principales artistas de la compañía. Debut del popular clown Cerra; Mr. Rápido, el *non plus ultra* de los artistas en su género; la pantomima «La feria de Sevilla», y otros número de atracción.

Entrada general, 50 céntimos. FRONTON Y TRINQUETE (San Francisco el Grande).—A las 5, 3/4.—Gran partido de pelota a costa entre cuatro niños.

SALON EXPRESS Carrera de San Jerónimo, 7 9/10.—Viajes a 25 céntimos desde las 11 de la tarde (de Oriente).—Grandes funciones todos los días desde las seis de la tarde.

## Bolsas y Bazar

Paris 15.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 63'56.

Londres 15.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 63'62.

Paris 15.—Bolsa fondos franceses. 3 por 100 99'45.

Obligaciones de Cuba 458'50.

Ultima hora exterior español 63'50.

Londres 11.—Clausura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 63'50.

## Temperatura

He aquí las observaciones del Sr. Grasselli. A las 7 de la mañana 26, grados, a las doce del día 36 y a las cinco de la tarde 34.

El barómetro indica buen tiempo.

## Cultura

Santo de hoy.—Santos Roque y Jacinto, confesores.

Imprenta Moderna, Cueva, 5

# BANCO CERROLAZA Y COMPANIA

CAPITAL SOCIAL: 5.000.000 DE PESETAS

## Interesantisimo

Esta casa, fundada en 1886 y convertida en Banco en el presente año, era en España de suma necesidad; tanto interesa al rico como al necesitado; esto con el que aquí, dando garantías, fondos para sus apuros ó legados, a un interés no exagerado, y aquél puede colocar su capital con mayores seguridades y beneficios mayores que en otros muchos bancos que figuran en primera línea; esto es negable, y lo podemos probar.

## Imposiciones

Este Banco admite cantidades en depósito y en cuenta corriente desde 500 pesetas en adelante, y abona por las mismas los intereses que van a continuación:

En cuenta corriente a la vista el 3 por 100 anual.

Id. depósito a plazo de 1/2 año el 6 por 100 id.

Id. id. id. de un año el 8 por 100 id.

Id. id. id. de 2 años el 10 por 100 id.

Se admiten también cantidades a renta vitalicia a interés convencional.

## Operaciones

sobre títulos cotizables, resguardos de la Caja General de Depósitos, del Monte de Piedad otras garantías.

Para más detalles, pídense prospectos al Sr. director de este banco.

Preclados, número 1, segundo. --- Madrid. --- Teléfono 812.

# PASTA PECTORAL DEL DOCTOR F. BORRELL

Borrell hermanas, Puerta del Sol, 5 y principales droguerías.

Treinta y cuatro años de éxito son la prueba de la superioridad de esta pasta cuya composición está exenta por completo del opio y sus preparatorios no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales. Eficacísima contra las afecciones del pecho como catarros, asma, bronquitis, resaca y toda clase de tos por rebelde y crónica que sea. Un detallado prospecto indica la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exíjase la firma y rubrica del Doctor Borrell. Precio 1'25 ptas. la caja en toda España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de

## CURACION del DIABETES

EL VINO URANIADO Pesqui EL AZUCAR DIABETICO

Deposito en: Madrid, Moreno NIQUIL, Barceloa, Vicens PARRA y Cia. Venta por mayor: PESQUI, Burdeos. Colonia Fritsch

Sobre 1.000.000 de pies de terreno quedan en venta, 200.000 pies divisible en solares; precio de este 57 ctas. por metro de la plaza de los cerros, calle Jorge Juan, O'Donnell, etc. facilitando los pagos. Informes, 17 Mayor Bazar de Corbata.

Alquidamos todo lo que nos queda en sombreros y capotas. No hay otros precios. Perrette, Barquillo, 27, b°

## CENTRO DE NEGOCIOS

Dinero SOBRE SUFICIENTES, alhajas, alquileres, crédito personal, hipoteca y demás garantías. Colocación de capitales con buen interés y garantías. Dirección: Barquillo, 25, 1.ª planta. Teléfono 892. Horas de 8 a 7.

Alameda mobiliario casa hay despacho, Par, 15, 1.ª

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas toda clase de fiebres palúdicas e intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugas infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs. y 81 para las rebeldes 24 rs.; y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por maillo nes de cajas, y las limitaciones no han perdido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor: Pablo Fernández, Madrid, Plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2. Justo Fernández (calzada de ropesa) Toledo, y venta en las principales boticas de España.

DINERO SOBRE CASAS PARTICIPACIONES, terrenos, alquileres, sueldos, crédito personal y fianzas para. Toda casa con la colocación de capitales y la compra y venta de fincas. Cava Alta, 153 "Izqda" de 8 a 11 y de 6 a 9

MAD. ANTONI ET FILS PUERTA DEL SOL, 13 2.º

## Academia Politécnica

DE PREPARACION para ingreso en la General Militar y en las escuelas de Ingenieros y Arquitectos. Director: D. ENRIQUE VLO, Teniente de Estado Mayor. Madrid, PLAZA de SAN MARCIAL, núm. 5 (Se entran reglamentos a quien los pida)

## NUEVO HOTEL BRISTOL

PUERTA DEL SOL, 8 HABITACIONES INDEPENDIENTES DESDE 10 REALES EN ADELANTE

GATARRÓS REBELDES Y CRÓNICOS SONQUERAS E IRRITACIONES DE GARGANTA DE CARCANTA Se curan radicalmente con el JARABE PECTORAL DE R. HERNANDEZ Mayor, 27 29. Madrid. 2.50 pesetas frasco

## CARABAÑA

Interesa a todos saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA, y que es de origen volcánico.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salitrosos que se prestan a manipulaciones artificiales.
- 4.º Que en el Manantial de CARABAÑA todo es público, y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer para toda comprobación necesaria.

Son Purgante, Depurativas, Antibiliosas, Antihépticas, Antileucorreas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

## La salud del cuerpo interior y exterior

Opinión favorable médica universal con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.

Depósito general por mayor R. J. Chavari, 87, Atocha, 87, Madrid

## A los que padecen del estómago

Dolores en el estómago, acidez, náuseas y vómitos. Cuando como aprieta la instrucción se combaten las afecciones y otras afecciones del estómago. Precio 10 reales franco. Depósito: Madrid, farmacia de R. Hernández, Mayor, 27.

## NUOVO CAFE RESTAURANT

Bravo Murillo, 67, (Cuatro Caminos) se sirven comidas de encargo de todas clases y a precios sumamente económicos, viéndose con 24 horas de anticipación. Se reciben avisos, Alca, 12, portales.

MATIAS LOPEZ Madrid-Esencia 105 CHOCOLATES CAFES Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA son los mejores que se presenten en los mercados PREMIOS CON 40 MEDALLAS De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España Oficinas: PALMA ALTA, 8 Depósito Central: MONTERA, 25

## LA NEW-YORK



## COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EL AÑO 1844 SISTEMA PURAMENTE MUTUO A PRIMAS Y GANEROS FIJOS Esta importante Compañía es la única en España que no tiene acciones y la sola cuyos Fondos de Garantía pertenecen íntegramente a sus asegurados. Además reparte exclusivamente entre los mismos los beneficios todos los años. Fondo de garantía en 1.º de enero de 1892 6.272.835 ptas. Ingresos realizados en el año 1891 105.484.865 ptas. Beneficios distribuidos en el id. 6.531.716 ptas. Pólizas vigentes en 1.º de enero de 1892 193.452 asegurando 3.196.329.075 Capital asegurado en 1891 791.156.269 de ptas. DEBES EN FUNDACION LLEVA PAGADOS Por dividendos y valores de rescate 367.735.544 ptas. Por contratos vencidos 437.081.218 ptas. SEGUROS Para casos de vida y muerte. Seguros hospitalarios, para viudas y menores. Cálizas para garantizar débitos, préstamos y operaciones comerciales. Rentas vitalicias, pensiones y seguros para personas asociadas. SUCURSAL EN ESPAÑA AUTORIZADA POR REAL ORDEN Madrid, Puerta del Sol, 13, 1.ª planta. Madrid Agencias en todas las provincias DIRECTOR DE LA SUCURSAL EN ESPAÑA DWIGHT T. REED Secretario de la embajada, consul general y en cargo de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

## Nuevas cocinas triple económicas

a 15 pesetas colocadas con dos metros de tubo Ferretiles: Igeñita, Atocha, 8; Simo, Peñacarral, 8; Orta, Preciados, 34; Segura, Serrano, 8. Remotas a Provincias

## Sobrestantes de Obras Públicas

Preparación por Ingeniero y economista F. C. para concursos convocatorias, los aprobados tendrán plaza. A. Alameda, Sagasta, 1, 1.ª. A. Alameda de proyección consultar por carta.

## Compañía Colonial

CHOCOLATES Y CAFES LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL EN EL RAMO Y FABRICA 9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA 38 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR 13 Y 20 MADRID

## Sobrestantes

Se abre un curso especial para el examen de la próxima convocatoria de Sobrestantes. Precios muy moderados. Las de provincias por correo por Agencias autorizadas y a ellas por detalles remitir por correo. A. Alameda, 12, 1.ª planta.

## REGALO POSITIVO

que por un concierto especial hacemos en obsequio de nuestros suscriptores, para que puedan adquirir por 22 PESETAS cualquiera de los objetos siguientes:

CUPON VALE (CON 22 Ptas.) Máquina para hacer Hielo en diez minutos ó cualquier clase de helados granizados ó sorbetes sin otros conocimientos que la instrucción que se acompaña. Un niño puede obtener cada diez minutos un block de hielo muy sólido por menos de 20 céntimos de pastel, con las sales frigoríficas que se depositan en el congelador exterior. Aparato indispensable para todas las casas. ¡Hielo artificial en DIEZ minutos! Señor Director de la Agencia Mercantil e Industrial, Rambla de Cataluña, 129, Barcelona.

CUPON VALE (con 22 pesetas) Espléndido y elegantísimo Reloj de pared Suizo esculpado, de gran tamaño (50 centímetros de altura), con excelente máquina y garantía de OCHO DIAS cuerda, y cuyo valor real en fabrica es de 40 pesetas (4 modelos diferentes). Señor Administrador de la Agencia Mercantil e Industrial Rambla de Cataluña, 129, Barcelona.

CUPON VALE (con 22 pesetas) Aparato completo de fotografía extra-rápido con su trípode y todos los accesorios. Es un aparato serio para hacer excelentes fotografías, retratos ó paisajes, sin otros conocimientos que la instrucción que se acompaña y se compone de todo lo siguiente: 1.º Trípode muy sólido articulado, con correderas y geómetros dorados. 2.º Cámara oscura de metal. 3.º Objetivo. 4.º Chasis con cristal de pulido. 5.º Chasis doble para placas. 6.º Placa a la gelatina bromurada. 7.º Prensa para el viraje. 8.º Embudo. 9.º Papel de colores. 10.º Foco sulfato de hierro. 11.º Foco sulfato neutro de potasa. 12.º Frasco hiposulfito de sosa. 13.º Frasco baño viraje. 14.º Frasco alumbre pulverizado. 15.º Cubeta para el desarrollo de los clichés. 16.º Paño negro para enfriar. 17.º Pinzas para los clichés. 18.º Instrucción clara y detallada. 19.º Caja embalaje. Señor director de la Agencia Mercantil e Industrial, Rambla Cataluña, 129, Barcelona.

MUY IMPORTANTES: Por tres pesetas más se remite cada objeto perfectamente embalado y por ferrocarril en gran velocidad y en sereno pagado hasta la estación, que se designe, dentro de la Península. Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remisión. Es indispensable acompañar a las cartas de pedido el cupón-valor correspondiente y las 22 ó 25 pesetas en libranzas, letras, sellos ó cualquier valor de fácil cobro, siendo prudente certificar las cartas que contengan billetes de banco ó sellos de correo.

## JARABE HIPOFOSFITOS VALLES

Es recetado por los médicos más eminentes para reforzar a los débiles, acelerar las convalecencias de todas las enfermedades y como el mejor reconstituyente para ancianos, mujeres y niños. Se vende en las principales farmacias de España DEPOSITO: CARDERS, 3, BARCELONA - Z. URIACH Y CIA, Agencias

En Madrid: Carders, 3, Puerta del Sol, 13. Sucursales en: Morón del Ancho, Arsenal, Dr. Blas y Manada, Caballero de Gracia, 1. Dr. G. Peret, Príncipe, 13.

## SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Agosto de 1892

### Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. S. del Pacífico. El 10, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico y Habana, y con transbordo para Progreso, Campeche, Frontera y Veracruz. El 20, de Santander, vapor CATALUÑA, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor REINA MARIA CRISTINA, para las Palmas, Puerto Rico Habana, Progreso y Veracruz, y con transbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpan y Tampico.

### Línea de Filipinas

El 19, de Barcelona, vapor Santo DOMINGO, para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

### Servicios de A. C. y C.

Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes, de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados. Para más informes en La Agencia, Puerta del Sol, 10.

## Café en el centro

Se traspañe ó subarrenta en uno en buenas condiciones por poder. atender su dueño. Montero, 24, 1.ª planta.

# EL PAIS

es uno de los periódicos de más circulación de España y sin duda alguna el más leído porque lo reciben numerosos Comités revolucionarios.

Su carácter ante todo revolucionario, la alta representación que ostenta del más poderoso de los partidos republicanos, le dan una importancia y significación característica que le colocan en primera línea en la prensa española.

A las de esto, su información política de un lado, y de otro la variedad de sus secciones, amenizan grandemente su lectura.

A los señores suscriptores de provincias que paguen un año adelantado (20 pesetas) se les regalará un ejemplar de

## EL CONDE DE MONTE-CRISTO

encuadrado en rústica que vale 5 pesetas remitiéndoselo franco de porte.